



La Descentralización y la Defensa Nacional

Eduardo Suárez

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

1993

TESG-

1088



COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION

C.E.S.A.

ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA

"LA DESCENTRALIZACION Y LA DEFENSA NACIONAL"

PRESENTADO POR: EDUARDO SUAREZ P.

SANTAFE DE BOGOTA, MARZO 26 DE 1993.

LA DESCENTRALIZACION Y LA DEFENSA NACIONAL

La descentralización es el efecto de transferir un poder de decisión a una autoridad que goza de autonomía con respecto al poder central.

La descentralización es muy importante para un país como Colombia, porque con ésta el poder no queda concentrado en la capital y en las grandes ciudades sino que hay gobernadores y alcaldes por todas las regiones del país, lo que hace que estas regiones estén atendidas o vigiladas.

Cuando en un país el gobierno está totalmente centralizado, este no va a saber lo que pasa en los sitios apartados de la capital y los habitantes van a sentirse solos y desprotegidos por lo que van a buscar hacer sus propias leyes y defenderse por si mismos.

La defensa nacional está dada por la acción coordinada de las fuerzas armadas, de las instituciones y de la aportación civil de la nación, ante cualquier forma de agresión a la soberanía e independencia del estado, su

integridad territorial y el ordenamiento constitucional.

La descentralización de la defensa nacional es muy importante, sobre todo para un país subdesarrollado como Colombia, con tantos problemas, no solo de seguridad sino de salud y educación.

Con la descentralización de las fuerzas armadas en Colombia se puede combatir los grupos guerrilleros quienes son grupos netamente rurales, viven en las montañas y las selvas colombianas y muy poco en las ciudades, estas siempre quieren apoderarse de los pueblos más alejados de las ciudades y los más desprotegidos. Las fuerzas armadas son un gran apoyo para los alcaldes de las poblaciones apartadas, en cuanto a la subversión y para que los habitantes de estos pueblos se sientan protegidos.

Por otra parte el narcotráfico en el país está en las zonas rurales, las plantaciones y los laboratorios están también en zonas alejadas de las zonas urbanas. El cultivo de la droga es una forma de reemplazar al estado en cuanto a las necesidades que este no les puede brindar, como son



vivienda, alimentación, bienestar que si se los brinda los capos de la droga, la gente por hambre y bienestar se dedica a cualquier cosa que les de esto. Con la descentralización de las fuerzas armadas el estado puede hacer presencia en muchos lugares recónditos del país y así no solamente hacer sentir a la gente parte de una nación sino también trabajar en procura de un mejor nivel de vida para estos colombianos.

La defensa nacional a través no solo de las fuerzas armadas sino de la población civil puede brindar a los habitantes de pocos recursos una educación la cual el estado no les puede dar y los grupos guerrilleros con sus charlas izquierdistas los convencen de estar con ellos a cambio de un bienestar y una educación que les prometen; estas charlas guerrilleras hacen que las personas más necesitadas se presten para hacer cosas que no están de acuerdo y entren a los grupos guerrilleros y después no se puedan salir porque los matan por desertores. Con la utilización de la defensa nacional en la educación va a haber más presencia del estado en los pueblos y menos personas con ganas de ingresar a formar parte de los grupos guerrilleros.

En cuanto a la salud también es importante el uso de las fuerzas armadas, para que ayuden en los hospitales, en las jornadas de vacunación, etc.

También el ejercito puede con la ayuda de los ingenieros militares hacer construcciones de vías, puentes, etc; que ayudan a comunicar muchos pueblos olvidados y ayudan a la movilización de fuerzas a esas regiones para combatir la subversión.

En cuanto a la soberanía nacional es importante la descentralización de las fuerzas armadas, para que estas puedan protegerla y estar en nuestras fronteras dando apoyo a los habitantes fronterizos y mostrándoles que si hay un estado pendiente de ellos y del país, evitando que los otros países ganen terrenos por falta de presencia de las fuerzas en dichas fronteras.

Por último, la descentralización de las fuerzas armadas es muy importante para que haya un cubrimiento nacional; pero para esto debe haber un jefe de las fuerzas en general y este a su vez tenga unos jefes regionales que comanden las

fuerzas por regiones, porque de lo contrario cada grupo de militares en cada región va a aplicar sus leyes como le parece y a su acomodo. Con un jefe central informado por los jefes regionales de las actividades que se realizan se va a tener una concordancia de acciones en todo el país y además el gobierno a través de su Ministro de Defensa va a estar enterado de y podrá dictar determinaciones acerca de la defensa nacional.

Los alcaldes y gobernadores necesitan del apoyo de las fuerzas armadas para poder no sólo atacar la subversión, el narcotráfico y los robos de su región sino para elaborar planes de educación, salud y obras para el bienestar de sus habitantes; si estas determinaciones no se tomaran sino en el centro del país en un mando único central no serían apropiadas porque este mando no sabría de las verdaderas necesidades y de la forma de actuar en cada región por estar lejos de conocer las vivencias de las personas residentes en esa región. Muchas determinaciones se tomarían de acuerdo a lo que el mando central está viviendo pero que es diferente en las otras partes del país.

